



# Santander descarta para México una pérdida del grado de inversión

**Presiones.** Alonso Cervera, directivo del grupo financiero, prevé un periodo de incertidumbre para la siguiente administración; la disciplina fiscal será clave, sostiene

JORDAN SAUCEDO Y GISELLE SORIANO/CUADRO DE MÉXICO

El gobierno que encabezará Claudia Sheinbaum atravesará un periodo de incertidumbre ocasionado por las presiones al gasto, el déficit fiscal y la disciplina financiera; sin embargo, el país no perderá el grado de inversión de las agencias calificadoras, opinó Alonso Cervera, director ejecutivo de Estudios y Asuntos Públicos de Santander México.

“Yo creo que un pilar central del siguiente gobierno será la disciplina fiscal (...) el problema es que las presiones de dispendio en México van a seguir creciendo, muchas de ellas ya las están poniendo en la Constitución; necesitamos de las pensiones, mejorar el sistema de salud y que el salario mínimo no crezca por debajo de la inflación”, dijo durante su participación en el Connecting The Future Summit, organizado por la compañía tecnológica Honeywell.

El directivo de Santander señaló que el país no perderá en los próximos años el grado de inversión de las agencias calificadoras debido a que dos de las principales están dos niveles por arriba de la pérdida y solo una está a un peladillo de este margen.

“Al final del día lo que evalúan es la capacidad de pagar tu deuda si entran factores de estado de derecho y gobernanza, pero



El ejecutivo en el Connecting The Future Summit. ARACELI LÓPEZ

también miden la cartera y si puedes pagar; pienso que puede haber revisiones, dependiendo de lo que transite en los siguientes meses o semanas en el Congreso”, apuntó.

“Mi pronóstico es que no vamos a perder el grado de inver-

sión en los siguientes años, aunque haya revisiones en la perspectiva”, agregó Cervera.

El directivo remarcó que la continuidad que se le dará al cuidado y control de la responsabilidad fiscal será el factor que ayudará a que el país no pierda este factor.

Y ADEMÁS

## Amplian parques para industria

México agregará 30 millones de metros cuadrados a sus parques industriales en 2029 para asegurar la continuidad de los negocios originados por la relocalización de empresas (*nearshoring*). En 2023 había 13.9 millones de metros cuadrados, detalló Samuel Campos, director ejecutivo de Newmark Latinoamérica.

## Deben fortalecer relación

Para Esteban Moctezuma, embajador de México en Estados Unidos, el país está llamado a ser potencia mundial; sin embargo, advirtió que se debe fortalecer la unión con los países de Norteamérica.

Aseguró que la relación con la nación vecina del norte es un sustento muy importante para la prosperidad económica.

Durante 2023 ambas economías generaron 800 millones de dólares en intercambio comercial, “¿esto qué significa?, que esta asociación es 44 por ciento del producto interno bruto mexicano, casi la mitad”, comentó el embajador Moctezuma. ■